

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Mgr Jean Patrick Iba-Ba, Libreville

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

LA nouvelle est tombée hier à la mi-journée, tel un coup de tonnerre dans le milieu catholique gabonais. Libreville a désormais un nouvel archevêque. Il s'agit de Monseigneur Jean-Patrick Iba-Ba, jusqu'à présent évêque du diocèse de Franceville. Il remplace Mgr Basile Mve Engone, en poste depuis 1998.

L'annonce a été faite par le Nonce apostolique au Congo et au Gabon, Mgr Fransisco Escalante Molina, au cours d'une messe dite en la cathédrale Notre Dame de L'Assomption de Sainte-Marie, en présence de l'ensemble des évêques du Gabon et fidèles. Hormis sa nouvelle mission, le nouvel archevêque de Libreville continuera d'assurer ses charges d'administrateur apostolique du diocèse de Franceville, jusqu'à nomination de son successeur, a par ailleurs indiqué le Nonce apostolique.

L'essentiel de la passation de flambeau entre les deux porte-étendards de l'Église catholique au Gabon a consisté en la lecture solennelle par Francisco Escalante Molina de la lettre de nomination du nouvel archevêque de Libreville. Et dès la proclamation du nom de Mgr Jean Patrick Iba-ba, de nombreux cris de joie et des chants d'adoration se sont élevés de l'église. Une émotion indescriptible illuminait les visages des chrétiens présents à cette messe. Signe peut-être d'une soif de changement que d'aucuns appelaient de tous leurs vœux depuis quelque temps.

C'est tout aussi ému que le nouvel archevêque de Libreville a saisi cette occasion pour témoigner sa gratitude à Dieu, au Saint-père et à ses frères et sœurs dans la foi. " Merci au Seigneur qui, depuis toujours, guide mes pas et m'associe à sa mission. Merci à notre Saint-Père, le pape François pour cette marque de

Une émotion indescriptible illuminait les visages des chrétiens présents à cette messe. Signe peut-être d'une soif de changement que d'aucuns appelaient de tous leurs vœux depuis quelque temps.

le Seigneur, comme disent les charismatiques, est au contrôle. Et je m'appuie sur lui, et par sa grâce, j'implore son assistance pour cette nouvelle mission ", a ajouté le nouvel archevêque. Pour son prédécesseur, Mgr Basile Mve Engone, qui a ensuite pris la parole, le nouvel archevêque est l'homme qu'il faut à la place qu'il faut. " Je suis sûr que Monseigneur Jean-Patrick Iba-Ba est le pasteur dont notre diocèse a besoin aujourd'hui, pour poursuivre son évangélisation. "

Cette nouvelle nomination marquait également l'acceptation par le pape François de la lettre de démission du gouvernement pastoral de l'archidiocèse de Libreville présentée par Mgr Basile Mve Engone, salésien de Don Bosco.

Ainsi, de par son départ à la retraite à l'âge de 78 ans, Mgr Ba-

confiance. Merci pour le travail du Nonce apostolique et de toute son équipe. Merci à la conférence épiscopale du Gabon et, encore une fois, merci à Mgr Basile Mve Engone pour le travail accompli ", a déclaré Mgr Jean Patrick Iba-Ba. Il a demandé à l'Église catholique du Gabon toute entière de prier pour qu'il accomplisse au mieux la tâche qui vient de lui être confiée. " Je sais que si je compte seulement sur ma propre force, je n'arriverai jamais au bout.

Mais je sais que

sile Mve Engone rejoint le rang des archevêques émérites de Libreville, comme ce fut le cas pour Mgr Fernand Anguilè en 1998. Par ailleurs, Mgr Jean-Patrick Iba-Ba, qui sera solennellement installé prochainement comme archevêque de Libreville, est le 4e archevêque de la capitale gabonaise. En effet, lorsque l'archidiocèse de Libreville a été créé en 1958, en même temps que le diocèse de Mouilla, Mgr Jean-Jérôme Adam a été le premier archevêque de Libreville. Suivra, en 1969, Mgr André Ferdinand Anguilè, également premier archevêque gabonais à ce poste. Puis, en 1998 Mgr Anguilè cède sa place à Mgr Basile Mve Engone, devenu le 2e Gabonais à assumer la charge d'archevêque de Libreville et le 3e au siège de Libreville.

Aujourd'hui, le tour de cette lourde et exaltante mission revient à Mgr Jean-Patrick Iba-Ba, âgé de 56 ans. Il occupe là non seulement le rang de 4e archevêque de Libreville, mais aussi celui du 3e Gabonais à qui échoit cette responsabilité.



Les évêques au terme de la messe annonçant la nomination du nouvel archevêque de Sainte-Marie.

LES ÉVÊQUES DU GABON

- Mgr Jean Patrick Iba-Ba**
Nouvel évêque de Libreville, administrateur du diocèse de Franceville
- Mgr Basile Mve Engone**
Archevêque émérite de Libreville
- Mgr Mathieu Madega Lebouakehan**
Evêque de Mouila
- Mgr Jean-Vincent Ondo Eyene**
Evêque d'Oyem
- Mgr Eusebuis Chinekezi Obonna Managwu**
Evêque de Port-Gentil
- Mgr Joseph Koerber**
Préfet apostolique de Makokou
- Mgr Dominique Bonnet**
Evêque émérite de Mouila

Source : Documentation

nouvel archevêque de



Archevêque de Libreville, Mgr Jean Patrick Iba-Ba, hier à la cathédrale

Mgr Jean-Patrick Iba-Ba: "Ma seule ambition est d'être le serviteur de tous"

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

UNE fois sa nomination connue, le nouvel archevêque de Libreville, Mgr Jean-Patrick Iba-Ba, comptant sur l'assistance divine, s'est donné pour mission d'être le serviteur de tous, comptant y apporter sa contribution à l'édification et à la croissance du corps ecclésial. Ceci, souligne-t-il, dans le but de lutter pour une société, pour un Gabon plus juste et fraternel.

"C'est une action de grâce qui monte de mon cœur pour le choix de ma modeste personne comme nouvel archevêque métropolitain du diocèse de Libreville (...) Je remercie le Seigneur qui, depuis toujours, guide mes pas et m'associe à sa mis-

«Si j'ai une demande à faire, c'est celle de prier pour cette nouvelle mission qui m'est confiée.»



Photo: Wilfred MBINAH

La cathédrale Notre Dame de l'Assomption de Libreville.

sion. Ma gratitude va également à notre Saint-Père, le pape François, pour sa marque de confiance. Je n'oublie pas le Nonce apostolique et toute son équipe, la Conférence épiscopale du Gabon, et Mgr Basile Mve Engone pour le travail accompli. Si j'ai une demande à faire, c'est celle de prier pour cette nouvelle mission qui m'est confiée", s'est-il exprimé dans une allocution prononcée, hier, au cours de sa

nomination rendue publique à la cathédrale Notre-Dame de l'Assomption de Sainte-Marie. Au moment où l'Église tout entière s'apprête à célébrer le centenaire de la naissance du pape Saint Jean-Paul II, le nouvel archevêque a fait siennes les paroles du souverain pontife lors de son séjour en terre gabonaise en 1982: "Église du Gabon lève-toi et marche". Tout un chantier à conduire.

Itinéraire d'un évêque au service de l'Église



Photo: SNN

CM
Libreville/Gabon

NE le 18 avril 1966 à Libreville, le nouvel archevêque de Libreville, Mgr Jean-Patrick Iba-Ba a passé son enfance à Port-Gentil, où il a fait tout son cursus primaire. Un an après l'obtention de son baccalauréat à Libreville en 1989, il entre au séminaire et est envoyé par son évêque au cycle de philosophie du grand séminaire Émile Biayenda à Brazzaville (Congo) pour sa formation sacerdotale. L'archevêque Jean-Patrick Iba-Ba a suivi, par la suite, une formation théologique à l'université pontificale urbaine de Rome

En 2018, Monseigneur Jean-Patrick Iba-Ba devient le troisième évêque du diocèse de Franceville. Le remplaçant de Mgr Basile Mvé restera administrateur de ce diocèse, en attendant la nomination de son successeur.

En 2004, il est nommé curé de la

paroisse Saint-Michel, à Ndjolé, avant de reprendre des études à l'Urbanianum, de 2004 à 2009, où il a obtenu un doctorat en droit canon. Il est à nouveau nommé vice-recteur du séminaire Saint-Augustin, puis directeur national adjoint des Ecoles catholiques et aumônier général des Instituts catholiques d'éducation. En 2012, il est, cette fois, désigné recteur de Saint-Augustin. En 2018, Monseigneur Jean-Patrick Iba-Ba devient le troisième évêque du diocèse de Franceville. Le remplaçant de Mgr Basile Mvé restera administrateur de ce diocèse, en attendant la nomination de son successeur.

En 2018, Monseigneur Jean-Patrick Iba-Ba devient le troisième évêque du diocèse de Franceville. Le remplaçant de Mgr Basile Mvé restera administrateur de ce diocèse, en attendant la nomination de son successeur.